
令和５年度第７回岩村地域自治区運営協議会 
              第６回岩村地区ＷＲＣ実行委員会 

役員会議事録 
 

日時：令和５年 11 月 13 日（月）19 時 30 分 

場所：岩村コミュニティセンター2 階大会議室 

                    出席：地域自治区役員 

                       オブザーバー：服部市議 

                      事務局：2 名 

 

１．はじめに 

２．会長あいさつ 

３．恵那市議会議員あいさつ 

４．岩村地域自治区運営協議会役員会議題  

１）岩村こども園保護者会公園整備要望について          資料 1 

２）旧岩村給食センター及び安田倉庫について           資料２ 

５．岩村地区ＷＲＣ実行委員会議題                   

１）ラリージャパン 2023 について                資料３ 

６．報告事項等 

１）恵那市の人口と出生数                    資料４ 

 ２）全国発酵サミット in えなのステージイベント入場チケット      

11/25 開会式・基調講演参加  開場 9：30 開演 10：00 宮下一郎農林水産大臣 

11/25 パネルディスカッション 開場 9：30 開演 10：00 

11/26 発酵わくわくトークショー開場 10：00 開演 10：30 

11/26 発酵川柳表彰式     開場 13：00 開演 13：30 

 ３）その他 

 

 

会長 

 本日の協議は 19 日に行われるラリージャパンがメインになる。 

 その他の進捗状況については、所長から説明があるので宜しくお願いしたい。 

 

市議 

 恵那市全体をみると 11 月は毎週のようにイベントがある。 

 コロナ終息もあり多くの人がお越しになっているので、ＷＲＣを含めしっかり対応の程

宜しくお願いしたい。 



岩村地域自治区運営協議会役員会議題 

●第１号議案 岩村こども園保護者会公園整備要望について 

事務局 

前回の会議で地域公園を協議いただき、いわむら子ども園前空地としたが、市担当課から

「こども園前は市の考える地域公園の規模としては大きすぎるので、他の場所で検討して

ほしい。   

あくまでも、子ども園前で整備を要望するのであれば、多目的交流広場として別に要望書

を提出してほしい。」と指示を受けた。 

 地域公園として駅裏広場で要望すれば、市政２０周年事業として来年度整備が可能とな

るが、いわむら子ども園前で公園整備を要望すれば整備は何時になるかはわからない。地域

としてどちらで要望するか検討いただきたい。 

〇地域課題 

・こども園前空地は現在資材置き場となっており、著しく景観を阻害している。 

・こども園前空地は歴史的風致向上計画の重点地域に指定されているほか、重伝建地区にも

隣接している。岐阜大学の景観の教授やアレックスカー氏からも早急に整備すべきと指

摘を受けている。 

・岩村はイベント時に駐車場不足となる。この公園をイベント時の駐車場として使用すれ

ば、本通りにも近く駐車場不足が緩和される。又防災面でも一時避難所としても活用が出

来る。 

役員にご承知おきいただきたいこととして、要望書を提出しても子ども園前公園整備は

用地取得も発生するので、簡単には進まないことを理解いただきたい。 

委員 

前回の会議で協議した通りいわむらこども園前で進めるべきである。 

 

●第２号議案 旧岩村給食センター及び安田倉庫について 

事務局 

  旧給食センターの利活用について、地域への無償貸付で令和５年１月に申請書を提出し

た。しかし、過去の事例から貸付は難しいと教育委員会に対して企画から説明があった。こ

れを踏まえ、市担当者で協議し、地域の事情を考慮し旧給食センターを振興事務所管理の行

政財産として、他の地域同様 地域の資材も市の資材も同時に保管できる施設として活用

を進めてはどうかという事になった。 

その後、旧給食センター内の機器撤去に８５０万円必要となることが判明し、現状のまま

使用出来ないかという事になっている。 

役 員 

 現状のままで使用は難しい。 

市も 850 万円もかけれないことは理解できる。 



 前回の会議でも話したが、ふるさと納税を活用し、倉庫建築すべきと考える。 

  但し、建設場所は市有地でお願いすることになるので振興事務所で調整願いたい。 

  場所は菅沼駐車場が適地ではないか。 

事務局 

 安田倉庫の取壊しと舗装整備について予算を要求した。予算がどうなるかは別として、令

和６年３月までには整理の目処を付けていただきたい。 

 旧振興事務所の食堂は、記念館整備が決定しているので令和６年３月までには整理の目

処を付けていただきたい。 

 合わせて、旧振興事務所西側倉庫についても、しばらく整理整頓がされていないので、整

理すればある程度のスペースが確保できると思われる。これも３月までにお願いしたい。 

 地域で倉庫を建設したとしても完成は７月頃になると思われる。場合によっては整理し

た資材を仮置きする場所が必要になるかもしれない。そうした場合は給食センターをお願

いしたいと考えている。 

役員 

このスケジュールで実施及び要望で良い。 

 

岩村地区ＷＲＣ実行委員会議題                   

●第１号議案 ラリージャパン 2023 について  

事務局 

 役員の皆様にはリエゾンイベントエリアで従事していただくが、観戦者からいろいろな

質問を受けることも考えられるので、全体の流れをご了解いただきたい。 

〇駐車場係 

  市役所職員が対応する。6 時 50 分集合７時から解放する。ただし、岩村コミセン、菅

沼駐車場は前日 18 時から解放する。 

  当日、岩村コミセン、菅沼駐車場、合原駐車場は９時以降の新規入場を不可とする。こ

れは渋滞等により協議に影響が発生することを防ぐためのものである。 

〇交通誘導係 

  市役所職員が対応する。6 時 50 分集合７時から開始する。駐車場係と連絡を密にし、

状況を確認しながら標識を使用し誘導する。 

〇リエゾン係 

・イベント本部を桝形に置き本部長は原田会長にお願いする。 

・リエゾン警備本部を中信下駐車場に置き責任者を佐々木副会長にお願いする。 

・車道警備は 8時 10 分から 10 時までと 11 時 10 分から 13 時までの２回となる。 

 ・救護はイベント本部に設置する。 

 ・飲食ブースは西町のふれあい休憩所とする。 

・パブリックビューイングは桝形に設置し、7時 30 分から 13 時 30 分までとする。 



・当日のアトラクションは女太鼓+中学生太鼓クラブとイワムーリャに協力いただく。時

間は 10 時から 11 時頃まで状況を見ながら判断していただく。この間はコース点検車

両や一般車両も走行するので警備係を配置する。 

・観光協会からは武将隊として大人 3名中学生 2名参加いただく。 

・坂道倶楽部は着物で応援を依頼している。 

・中日本自動車短期大学の先生 2 名生徒 8 名に協力いただく。桝形では学校のＰＲをし

てもらうこととした。 

・リエゾン警備は 3 班に分け、それぞれ責任者を置いて警備していただく。17 日には最

終打合せを実施する予定である。 

・緊急対応班をリエゾン警備本部に配置する。 

・一般ボランティアの解散は最終車両通過と同時を考えている。計画通りであれば１２時 

４７分頃になる。 

・主要なメンバーは黄色ビブスを着ていただき、一般ボランティアに分かりやすくした

い。 

・メディア専用スポットを京屋さん、桝形、岐阜信下、本町信号付近 計４カ所設置する

予定である。 

委員 

①クラシックカーの走行あるか。 

②本町信号に警備員は必要でないか。 

③トランシーバーはないか。 

④応援旗をリエゾン警備本部に置いたほうが良い。 

⑤外国人対応はどうするか。 

事務局 

 ①11 時 40 分から 12 時まで 

 ②武将隊に対応をいただく 

 ③役員を中心に 20 台用意する 

 ④設置予定であるが 17 日会議で詳細を詰める 

 ⑤スマホアプリを使用し対応する 

 

●報告事項等 

１）恵那市の人口と出生数 

事務局 

 岩村町において出生数は昨年同時期に7名であったが、11名となり若干増加しているが、

恵那市全体をみると大幅に減少している。 

２）全国発酵サミット in えなのステージイベント入場チケット      

  11/25 開会式・基調講演参加  開場 9：30 開演 10：00 宮下一郎農林水産大臣 



  11/25 パネルディスカッション 開場 9：30 開演 10：00 

  11/26 発酵わくわくトークショー開場 10：00 開演 10：30 

  11/26 発酵川柳表彰式     開場 13：00 開演 13：30 

事務局 

 発酵サミット参加を呼び掛ける。 

 

●その他 

委員（観光協会代表） 

9 月 10 日に観光協会として隆崇院に出向き石室千体物の現状を確認したが、コロナ、予

算、準備期間不足で開催は出来ないとの話であった。 

観光協会が旗振りをして地域で開催することについて尋ねると、そういう事であればやぶ

さかではないという感じであった。 

ただ観光協会もどこまで足を突っ込んでいいものか悩ましいところであり地域協議会役員

のご意見を伺いたい。 

委員 

・檀家でお寺を説得するべきではないか。 

・私は檀家であるが、檀家も少なく高齢化もありとても大変である。正直、地域に応援し

てもらいたい気持ちもある。 

・経理を含め外から見ると不明な点も多いと思う。私が橋渡しをするので協議の場を設け

たらどうか。 

委員（観光協会代表） 

 承知した。宜しくお願いしたい。 

 

以上役員会を閉会する。 


